
N I E D E R S C H R I F T 
 
Öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Großseelheim 

in der Legislaturperiode 2016 bis 2021 

am  7. Dezember 2017 

Tagungsort Bürgerhaus Großseelheim 

 
 
Anwesend waren: 
 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
 Ortsvorsteher Helmut Hofmann 
 stellv. Ortsvorsteher Jochen Schröder (ab 

20.10 Uhr) 
 Schriftführer Dirk Wingender 
 Mitglied Harald Herbener 
 Mitglied Hans-Jürgen Möbus 
 Mitglied Helmut Vöhl 
  
  
 
Anwesend ohne Stimmrecht 
 Strin. Evelyn Leukel 
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
Beginn der Sitzung: 20 Uhr 
  
Ende der Sitzung: 20.45 Uhr 

 
 
 



 
Teil A 
 
 
TOP 1 

Eröffnung der Sitzung / Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 
Der Ortsvorsteher begrüßte alle Anwesenden und stellte bei Eröffnung der Sitzung fest, dass 
die Mitglieder des Ortsbeirates rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen worden sind und 
das Gremium beschlussfähig ist. Ort und Stunde sowie die Tagesordnung sind im 
Kirchhainer Anzeiger öffentlich bekannt gegeben worden. 
Einwendungen hiergegen sowie gegen die mit der Einladung zugestellte Tagesordnung 
wurden nicht erhoben. 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. -/- 
 
 
 
 



 

Teil B 
 
 
TOP 2  
Haushalt 2018: Sachstand 
 

Ja-Stimmen - Nein-Stimmen - Enthaltungen - 

 
Ov. Hofmann erörtert den Entwurf des Haushalts 2018, über den am 15.12. die 
Stadtverordnetenversammlung berät. Der Ergebnishaushalt schließt mit einem Überschuss 
von 1,35 Mio. Euro. Der Finanzhaushalt schließt mit einem Überschuss von 30.000 Euro. 
 
Im Finanzhaushalt sind für Großseelheim als Investitionen 380.000 Euro für den Neubau des 
Feuerwehrgerätehauses vorgesehen. Dies ist die größte Investition im Stadtgebiet. Weiter 
sind 25.000 Euro für die Erneuerung der Treppe am Bürgerhaus eingeplant. Der Endausbau 
des Sonnenwiesenwegs ist mit 90.000 Euro veranschlagt. 
 
Im Ergebnishaushalt sind 330.000 Euro Zuschuss für die ev. Kita verbucht. Laut Vertrag mit 
dem Träger zahlt die Stadt 90 Prozent der ungedeckten Kosten. 
 
Für die weitere Reparatur der Kirchhofsmauer ist kein Geld eingeplant. Die Maßnahme wird 
um ein Jahr verschoben. 
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
-Kenntnisnahme- 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
 
 



 
TOP 3  
Homepage Ortsbeirat 
 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
Dirk Wingender berichtet von den weiteren Bemühungen für die Neugestaltung der 
Internetseite www.grossseelheim.de. Dafür wurde das Angebot eines Webdesigners 
eingeholt. Tobias Ochs (Betziesdorf) studiert Wirtschaftsinformatik und betreut bereits 
Internetseiten örtlicher Vereine und Unternehmen. Die komplette Neugestaltung der 
Homepage mit Übertragung auf einen neuen Server kostet 700 Euro. Für die weitere 
technische Betreuung mit Backup würden monatlich 25 Euro fällig. Text- und Bildinhalte 
unter Regie von Dirk Wingender sollen wie bereits vorgestellt übernommen werden, ebenso 
ein Veranstaltungskalender und ggf. Filmsequenzen.  
 
Der Ortsbeirat fasst folgenden Beschluss: 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig die Vergabe der technischen Betreuung der Homepage 
zum genannten Preis. Die Kosten sollen aus den Mitteln für ergänzende Maßnahmen 
beglichen werden. Bereits im Oktober waren vorab 500 Euro für diesen Zweck bereitgestellt 
worden. 
 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Fachbereich/e zur weiteren Veranlassung Ggf. weitere Beratungsfolge 

BGM ÖffArbeit 1 2 3 4 5  

Erledigungsvermerke / Antwort 

 

 

 
 
 
 

http://www.grossseelheim.de/


 
 
TOP 4 
Restmittel für ergänzende Maßnahmen 
 

Ja-Stimmen 6 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 0 

 
OV Hofmann berichtet, dass 4900 Euro Restmittel für ergänzende Maßnahmen vorhanden 
sind. 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig folgende Verwendungen: 
 

1) Weitere 500 Euro für die Erneuerung der Sichtschutzwand an den 
Wertstoffcontainern am ehem. Raiffeisenlager. 500 Euro waren im Oktober bereits 
bereitgestellt worden. Die Arbeiten sind durch DBM im Auftrag der Stadt erledigt 
worden (Gesamtkosten 1000 Euro) 

2) 1000 Euro für die bereits erfolgte Reparatur der Straßendecke in der Verlängerung 
des Dammseitenwegs vor den Garagen/Anwesen Gerber. Über die Beteiligung am 
Dammseitenweg war bereits beschlossen worden. 

3) Insgesamt 700 Euro für die Neugestaltung der Dorfhomepage (gemäß TOP 3) 
4) 100 Euro für die Fortführung des Kinderfaschings (derzeit in Regie der TVG) 
5) 500 Euro für noch auszuführendes Arbeiten an der Theke im großen Saal des BGH. 

Eine Zapfanlage mit Durchlaufkühler wurden bereits installiert.  
6) 1500 Euro Zuschuss an den SVG für die Gestaltung des Kleinspielfelds am 

Rotenberg. Dem Zuschuss wird nur unter der Bedingung zugestimmt, dass der SVG 
das Kleinspielfeld für eine ständige, öffentliche Nutzung für alle Kinder/Jugendlichen 
im Ort zur Verfügung stellt.  

 
 
 

Teil C 
 

TOP 5 

Sachstandsbericht zu verschiedenen Projekten 
 
1. Planungen für einen Lebensmittelmarkt im Marburger Ring: Noch immer gibt es keine 
abschließende Entscheidung und keine definitive Zusage eines Betreibers an die Fa. Gade. 
Das Unternehmen hat eine weitere Frist zur Fortführung der Planungen bis Ende Januar 
gesetzt. Vorgesehen sind abschließende Gespräche zwischen Fa. Rewe Naumann, Jannick 
Moter (Fa. Gade), Bgm. Hausmann und OV Hofmann. 
 
2. Aufnahme des Projekts BGH-Neugestaltung ins Bund-Länder-Programm „Soziale 
Integration im Quartier“: Bei der Erstauflage des Programms wurde das BGH seitens des 
Hessischen Ministeriums für Umwelt, Klimaschutz, Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
(HMUKLV) nicht berücksichtigt. Bewilligt wurden insgesamt landesweit 17 Projekte. 
Angemeldet waren 77 Projekte. 2018 erfolgt eine Neuauflage des Programms. Die Stadt 
beabsichtigt, das Projekt BGH erneut beim HMUKLV zur Förderung zu beantragen.  
 
3.  Standesamtliche Trauungen im Heimatmuseum: Der im Oktober bewilligte Zuschuss 
des Ortsbeirats über 500 Euro an den Heimat- und Verschönerungsverein zur Gestaltung 
des Museums/der Tenne für Trauungen ist nicht mehr nötig. Stattdessen soll dafür ein 
vorhandener Überschuss des Singkreises verwendet werden, den Anneliese Bender 
verwaltet hat. 
 



 
 

Interne Vermerke der Stadtverwaltung: 

Lfd. Nr. Erledigungsvermerke / Antworten 

  

  

  

 
 
TOP 6 
 
Bekanntgabe und Erörterung wichtiger Posteingänge 
 

1) Der Bürgerbus startet in Kürze. Ehrenamtliche Fahrer aus Großseelheim sind: 
Viktor Heise 
Helmut Vöhl 
Reinhold Leukel 
Hans-Peter Gerber 
Helmut Hofmann 
Alfred Watzlawek 
Werner Fischer 

 
Im Schnitt ist jeder Fahrer einmal im Monat an der Reihe. 

 
2) Baubeginn Endausbau Sonnenwiesenweg: Die Arbeiten beginnen am 11. Dezember. 

Ausführendes Unternehmen ist die Fa.Geißler. Es ist vereinbart, dass das 
Unternehmen den Schulweg an der Baustelle in besonderem Maße berücksichtigt. 
Während der Arbeiten im Sonnenwiesenweg wird ein Weg durch den Sonnenwinkel 
sichergestellt und umgekehrt. Das Unternehmen hat eine gründliche Absicherung der 
Baustelle garantiert. 

 
3) Der zehnte Adventsmarkt am 2. Dezember mit geschätzt mindestens 7000 

Besuchern war erneut ein großer Erfolg. Eine Nachbetrachtung, zu der auch 
Standbetreiber eingeladen werden, soll in Kürze stattfinden.  

 
 
 
TOP 7 
Verschiedenes 
 
Es liegen keine Wortmeldungen vor. 
 
 
G e f e r t i g t : 
 
 
ORTSVORSTEHER     SCHRIFTFÜHRER 
 
 
Helmut Hofmann      Dirk Wingender 



 


	Anwesenheit
	Wortprotokoll
	Zu

